

EL NOTICIERO ALFA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Sábado 25 de Noviembre de 1893

NUM. 927

Desde Melilla

Parlamentarios

Madrid 20.

Esta tarde han llegado parlamentarios a Melilla.

Después el bajá del campo ha conferenciado con el general Macías.

El general ha advertido al emisario que ha recibido, que comunique al hermano del sultán que si se presenta frente de su ejército, ise banderas blancas, de lo contrario le cañoneará.

Política marroquí

Málaga 20.

En Tánger no se han calmado las inquietudes acerca del conflicto hispano-marroquí.

Hay tantos cabildos y tal reserva, que las conjeturas mas extraordinarias se suceden en todas las conversaciones de las colonias europeas.

Sabese que Sid Torres ha recibido á nuevos emisarios del Sultán, con una mision que nadie explica.

Además el gobernador Sid Abderrahman Abdessadak ha llamado á los jefes de las kabilas de Anghera, para transmitirles instrucciones del emperador, que se tienen estrictamente secretas.

Escaramuzas

Málaga 20.

Siguen sin llegar correos por causa de los temporales.

Según los partes concisos del cable, hay tranquilidad en Melilla, interrumpida sólo por ligeras escaramuzas.

En una de estas escaramuzas han tenido que entrar en fuego tropas de la brigada Rivera, que han rechazado una agresion de los rifeños contra el campamento.

La estancia en el campamento es penosísima, porque azota el vendabal aquellas alturas. Los soldados soportan todas las molestias con heroico buen humor, digno de las tradiciones del ejército español.

Confírmase que ha influido realmente en aumentar la tranquilidad, la evidente retirada de los rifeños, que van abandonando por completo los poblados del valle. Ultimamente han ido desalojando un hospital para los heridos que tenían en el aduar de Beni-Sicar.

Los heridos, como la impedimenta son transportados á la parte alta del Gurugú, fuera de la zona de operaciones inmediatas de nuestro ejército.

EL EJERCITO DE OPERACIONES

Wad-Ras y Constitución

Cádiz 20.

Está maniobrando para salir de la bahía el vapor «San Agustín» para Melilla, transportando á las fuerzas de los regimientos de infantería de Wad Ras y de la Constitución.

Rápidamente circuló el orden de embarque del regimiento de Wad Ras, acantonado en Cádiz desde la salida de Madrid. A la una estaba ya la tropa á bordo del «San Agustín».

A las dos llegó el tren militar, en que venia del Puerto de Santa María el regimiento de la Constitución, que ha ido directamente del muelle al barco.

A la salida del Puerto, acompañó al regimiento toda la población. Vinieron comisiones hasta á bordo, regalando á la tropa grandes cantidades de vino.

En el momento de zarpar el vapor, á las cuatro en punto, la concurrencia en el muelle era como nunca se ha visto. Estaban presentes todas las autoridades civiles y militares.

Las músicas de regimiento y la banda

municipal han acompañado á las tropas hasta á bordo tocando himnos nacionales.

En la bahía había muchos barcos preciosamente engalanados.

Se ha hecho á las tropas una despedida cariñosísima, repitiéndose los vivas y las demostraciones patrióticas, los regalos de vinos, tabaco y dinero se han prodigado.

A bordo del «San Agustín», las escenas que he presenciado, son indescriptibles.

Los soldados estaban alegres como unas castañuelas; en medio de las aclamaciones, formaban grupos alborozados, en los que se cantaba la jota, ó recibían agradecidos los obsequios. Al estar embarcados se les ha dado café y copas, pronunciándose brindis entusiastas.

El nuevo capitán del «San Agustín» D. Francisco Moret, felicitó á los jefes que van á pasear otra vez victoriosa la bandera española por las tierras africanas.

Los coroneles han dirigido á la tropa arengas eloquentísimas.

Las fuerzas embarcadas ascienden en total á 1,450 hombres. Van cantineras uniformadas, agregadas á ambos regimientos.

Los soldados de Wad-Ras son manchegos y extremeños, los de la Constitución son navarros y aragoneses.

Entre los embarcados se halla el soldado del Disciplinario José Gomez, que vino herido de Melilla, y vuelve á la pelea apenas ha sido dado de alta en este Hospital militar.

Lleva el «San Agustín» 130 cajas de municiones.

Varios mozalbetes trataron de ir á Melilla sin permiso, y se habian procurado ocultar á bordo entre los mas compactos grupos de soldados. El capitán los ha descubierto á tiempo y los ha hecho desembarcar. Los voluntarios improvisados lloraban de coraje.

Ha marchado á Melilla el general don Arsenio Linares Pombo.

Mallorca

Málaga 20.

Esta mañana á las... ha llegado el regimiento de Mallorca, á fin de embarcarse hoy mismo para Melilla.

La noticia de la llegada ha cuadido rápidamente haciendo la muchedumbre un recibimiento entusiasta á nuestros bravos soldados.

Efectivamente esta tarde ha sido rápidamente embareado el regimiento que forma un batallón.

Mañana se embarcará el regimiento de Toledo.

A fines de esta semana llegará para ir á Melilla, el general López Domínguez.

Hoy se preparaba alojamiento aquí para la señora de López Domínguez.

A fines de semana habrá en Melilla un ejército 25,000 hombres.

Un rumor

Cádiz 20.

Oficialmente no podido comprobar la noticia, repetida con insistencia, de haber alcanzado una victoria en Melilla.

Según este rumor, el ejército habría emprendido el movimiento de avance, arrollando al enemigo, á costa de sensibles bajas.

Heridos

Cádiz 21.

Estamos esperando al vapor «Rabat», que trae más heridos.

En las oficinas de la Trasatlántica me dicen que el vapor llegará algo tarde.

Sin embargo, el muelle está ya invadido por la multitud. Está de guardia la sección de la Cruz Roja.

Hay verdadera ansiedad por saber noticias.

Cádiz 21.

En unos de los vapores auxiliares he-

mos ido á bordo de «Rabat» el gobernador civil y el general gobernador militar, la sección de la Cruz Roja, varios periodistas, el alcalde de Cádiz y otras personas.

El vapor ha largado anclas á las siete y media.

Hacia en el puerto un frio picante.

Vienen cinco heridos; cuatro en los brazos, y uno con una herida en la cara. Ninguno de ellos grave.

Vienen con nosotros á tierra, donde toman un poco de vino de Jerez.

Están todos animados.

Dos de ellos sen todavía heridos de la accion del 23 de octubre.

Cádiz 21.

Los heridos están desahansando en el Hospital militar.

Así que han llegado al establecimiento se les han renovado las curas.

Del muelle han sido trasladados en coches al Hospital, produciéndose las escenas tristes en que se demostraba el sentimiento de piedad del pueblo para con los pobres heridos.

Cádiz 21.

Los heridos llegados hoy se llaman José García Olivares, corneta; Carlos Cuellar, cabo de Pavía; Francisco Martínez, obrero de la maestranza.

Hay además un cabo de Extremadura y un ingeniero zapador.

Negociaciones con Marruecos

Cádiz 21.

El vapor «Rabat» salió de Melilla ayer á las siete de la tarde.

Acababa de conferenciar el general Macías con el bajá ó gobernador del confín en nombre de Muley Araaf, hermano del sultán de Marruecos.

Aseguró al general gobernador que el cherife quiere de veras la paz, y pide una tregua de quince días para demostrarlo.

El general Macías concedió todo lo más 24 horas.

Al despedirse, dió la mano al bajá.

La conferencia

Cádiz 21.

Ayer no dispararon los fuertes, lo más importante era la llegada del hermano del sultán, tema de las conversaciones en todo el ejército.

Se ha celebrado la conferencia con el hermano del sultán en un barracón del Mantelete.

El bajá llegó acompañado de un moro de rey á caballo que tremolaba la bandera de parlamento, atada al palo de una escoba.

Estaban presentes los intérpretes señores Marín y Rey, el jefe de Estado Mayor coronel Navarro acompañaba al general Macías.

Fuera del barracón ha permanecido de escolta una sección de dragones de Santiago.

Presenció la conferencia don Antonio de Orleans que llevaba uniforme de jefe de húsares.

Ha durado la entrevista una hora.

El sultán quiere la paz. Pide una tregua para castigar inexorablemente á los rifeños.

El general Macías ha escuchado las manifestaciones del Gobierno marroquí, y al fin se ha limitado á contestar que no podía acceder á nada de lo que se le pide.

Ha añadido que no tiene derecho ni motivos para variar de conducta, y que seguirán las tropas haciendo fuego contra cuantos moros se arriesguen á penetrar en territorio español.

El bajá ha reconocido la libertad completa de los españoles dentro de sus límites, inclusa la de construir fuertes.

El general Macías se ha apresurado á replicar:

—Ya lo sabemos; y además tomaremos las posiciones que nos convengan en territorio enemigo para resguardarnos de las agresiones de que somos víctimas.

El castigo

Cádiz 21.

El hermano del sultán Muley Araaf, estaba anoche en el campo moro, probablemente en la vivienda del baja marroquí detrás de la famosa mezquita de Sidi Guarniaix y junto á las huertas de Frsjana.

Espérase la conferencia decisiva. Muley Araaf ha anunciado que desea entregarnos los rifeños más hostiles, para que se les corte la cabeza.

El coronel Navarro opina que de estas negociaciones lo mismo puede salir la paz que la guerra. Conviene, pues, seguir en los preparativos y la disposicion de entrar en campaña.

Un nuevo armamento

Cádiz 21.

El cargamento de fusiles de repeticion está ya desembarcado del «Reina Mercedes» y repartido, sin accidentes.

El batallón disciplinario ha sido de los primeros en renovar el armamento, presentando servicio con el fusil Mauser.

Hoy ha salido un convey para el fuerte de Rostrogordo, en el que ha dejado agua, correspondencia, municiones y víveres.

El primer batallón del regimiento del Infante llegó felizmente, y ha sido mandado á guarnecer los fuertes destacados.

No hay confianza en el sultán

Cádiz 21.

Acaba de fondear el «Joaquín Piélago».

Tras noticias de Tánger, Ceuta y Gibraltar.

A Tánger siguen llegando familias que huyen de Tetuán, y de los valios del Riff, por temor á la guerra.

Del puerto de Gibraltar han zarpado todos los acorazados de las escuadras inglesas empezando por la division de la escuadra del Mediterraneo, que ha vuelto á Levante.

En Ceuta se trabaja para asegurar las defensas. Hay cuatro baterías nuevas artilladas con piezas Krupp y triple dotacion de municiones.

Las opiniones recogidas en todas las escaletas coinciden en una desconfianza absoluta respecto del sultán en los asuntos españoles.

El comandante Diaz Moreu

Cádiz 21.

El comandante del «Conde de Venadito» cumple con diligencia admirable el servicio de los desembarcos, que se encargó de dirigir.

Para las operaciones se vale del remolcador «Purita».

Ayer á las cinco de la tarde fué á despachar el «Rabat» en donde se desayunó con un plato de sopa y una taza de café.

Su trabajo estos días es penosísimo, quedándole momentos escasos para descansar.

Contrabando de guerra

Cádiz 21.

Sigue la instruccion de las causas por contrabando de guerra.

Terminada la instruccion sumarisima del proceso por el hallazgo de fusiles y municiones en el Polígono, han comparecido ya ante el Consejo de Guerra los dos procesados Elías Isaac, hebreo, súbdito marroquí y el español José Fernández Botero.

El depósito de armas estaba en una casa inmediata al alojamiento del general Monroy.

Los dos procesados han sido reconocidos culpables, y condenados á seis años de presidio.

Una descubierta

Cádiz 21.

Ayer salió la guerrilla de penados, en descubierta.

Tuvieron un encuentro, en que mataron a muchos moros. Murió un penado llamado Manuel Vázquez de dos balazos en el pecho.

Están heridos varios confluados, que se curan en el hospital organizado y sostenido por *El Herald de Madrid*.

Augurios belicosos

Cádiz 21.

La opinión saliente en Melilla es que la guerra con Marruecos es inevitable.

El sultán no quiere más que dar largas al asunto, según costumbre inventada.

El general Macías es de esta opinión. El almirante Sr. Sanchez Ocaña está persuadido de que irá el general López Domínguez, y no para escuchar promesas marroquíes. Tiene dispuesto el alojamiento del general á bordo del «Alfonso XII».

El sultán pide un armisticio

Tánger 21.

Varios importantes moros de Tánger con quienes ha hablado, son de opinión que los riffeños cesarán ante la amenaza de la maldición del Cherife, que les intimida en extremo.

Constame que en la nota del sultán se pide una especie de armisticio, para dejarle el camino libre para castigar con toda energía á las kábilas rebeldes.

En la nota se formula explícitamente esta petición en forma de un aplazamiento en la construcción del proyectado fuerte de Sidi-Aguarix. El aplazamiento lo limita, hasta que penetre en el territorio del Riff y llegue á dar alcance á las kábilas.

La fórmula usada no precisa que á su llegada el sultán apruebe la erección del fuerte en el emplazamiento escogido.

LA DINAMITA EN BARCELONA

Un artículo del «Times»

El Gobierno español, dice *The Times*, tratando del crimen anarquista de Barcelona, ha procedido con prontitud y energía, adoptando todas las medidas conducentes á la más eficaz y rápida detención de sus autores. Ha suspendido ciertos artículos de la Constitución en la provincia catalana para robustecer la acción de la policía y levantar el espíritu público del país; medida que ha merecido el aplauso de cuantos odian los criminales intentos del anarquismo.

Y á propósito de anarquismo y de anarquistas, añade el periódico londinense, hoy mismo se inserta en nuestras columnas una carta suscrita con el pseudónimo de *Lex*, en la cual se llama la atención del público hacia un notabilísimo documento de literatura anarquista encontrado por la policía inglesa en poder de uno de los detenidos de Valsall, en 1892, y que luego fué juzgado por haber contribuido á preparar bombas cargadas de clorato de potasa con ácido sulfúrico.

En ese abominable documento se contienen, detallándolas minuciosamente, cuantas instrucciones son necesarias para la mejor perpetración de crímenes tan atroces como el de Barcelona, cuya enormidad ha horrorizado al mundo, y se excita además á los asociados á buscar en los teatros de ópera la destrucción de las *clases* por medios idénticos casi á los que acaban de emplearse en el Liceo de la ciudad condal.

Coincidencia es ésta, dice el *Times*, que demuestra, como sostiene *Lex*, las extensas ramificaciones de la odiosa conspiración del anarquismo, la cual no va dirigida contra un gobierno determinado ni contra los gobiernos en general, sino contra los principios fundamentales de la Sociedad. De aquí que creamos urgente insistir con la mayor energía en orden á la imperiosa necesidad que se impone de acabar con la forma internacional del crimen por medio de una acción internacional también.

Bien será añadir que, no obstante la energía con que el actual ministro del Interior (Home Secretary) se ha negado siempre á que sean puestos en libertad los dinamiteros irlandeses é irlandeses americanos, es problemático esperar del Gobierno de Mr. Gladstone, que tanto debe á los amigos de los americanos exaltados, que inicie una ley en ese sentido.

Cierto es también que sir William Harcourt ha mostrado siempre profundo sentido de los peligros que entraña esta

nueva y cobarda forma del crimen; pero si, como Mr. Reimond hizo notar en su discurso de Newcastle, Mr. Morley está dispuesto á tomar en consideración la conveniencia de poner en libertad á los penados por crímenes cometidos por medio de la dinamita, á manera de complemento que deje perfeccionada la obra del *Home Rule*, no es muy admisible que se halle de acuerdo con Mr. Asquith en considerarlos como criminales comunes de la peor especie.

La reincidencia de Mr. Reimond en sus antiguos discursos sobre este asunto no conseguirá, sin embargo, extraviar la opinión pública en Inglaterra, porque todo el mundo sabe y vé claramente que tan presos políticos son sus clientes como los asesinos que arrojaron las bombas en el Liceo de Barcelona.

LA PRENSA AFRICANA

De Tánger

«La Crónica» del día 16, trata en su editorial de la segunda nota del sultán al Gobierno de España.

Acerca del contenido exacto de la nota no había noticias en Tánger, y de ello se lamenta nuestro colega, porque en las legaciones se podría dar un extracto oficioso de documentos de tal trascendencia, á fin de calmar la ansiedad del público.

Que esta ansiedad era grande lo afirma «La Crónica» contra las alegaciones del corresponsal de «La Epoca» de Madrid. Tal sería la agitación en Tánger, que las autoridades se preocuparon de la cuestión de orden público, y el Gobierno español preguntó oficialmente si hacía falta el envío de barcos de guerra, á lo que se contestó negativamente, porque la llegada de los barcos «podría tener más complicaciones que las que se trata de evitar.

—Noticias sueltas del mismo periódico (16 de noviembre):

«Ayer impusieron los ganaderos moros á los compradores de Tánger la condición de no admitir isabelinos y filipinos en pago de sus partidas de ganado.

Muchos llevaron su exageración hasta el punto de no querer otra moneda que la «Hassania», y rehusaban toda la moneda española temerosos de que no circulen en el interior.

—Parece que Sidi Amkishet ha prevenido á sus subordinados que castigará con mano fuerte á los que hostilien á los españoles y promuevan cuestiones que disgustan mucho al soberano.

DESDE ORAN

15 de noviembre.

La serie de artículos que el ilustrado director *El Echo d'Orán*, publica en estos momentos, ocupándose de hechos que se relacionan con los sucesos de Melilla, los considero tan de actualidad, que creo oportuno darlos á conocer á los lectores *La Publicidad*, á fin de que conozcan á una de las personas más significadas como autor ó cómplice de los contrabandos de armas descubiertos en Melilla.

Se trata de Isaac Ben Amou, y dice así el Sr. Lis de Pac:

«Ha sido preso en Melilla Isaac Ben Amou; la noticia no me ha sorprendido, la aguardaba de un momento á otro.

«Es persona bien conocida en Orán; no hace mucho tiempo, obligado por la mala situación de sus negocios, desapareció del boulevard Malakoff, donde tenía sus almacenes.

«Dirigióse Ben Amou á Melilla en donde vivía en compañía de un hermano y de un hijo menor de edad, consiguiendo crearse, comercialmente, una situación brillante.

«Era bien visto y respetado por sus correligionarios que lo consideraban como persona de valía, no tan sólo por la lucha que sostuvo para atravesar sus desastres comerciales—lo que entre cierta clase de gente significa capacidad en los negocios—sino también por la deferencia con que era mirado por los españoles.

«Isaac Ben Amou tenía fama de conocer las tribus marroquíes como pudiera conocer el fondo de sus bolsillos.

«Se le pedían y daba consejos que eran puestos en práctica y era admitido como socio del Casino Militar. Era además el encargado de negocios ingleses y corresponsal de un diario de Orán.

«En Melilla lo he visto varias veces en un café, que un judío explotaba en el Mantelete, donde por un *perro grande* sirven una taza de café moro y de thé importado de Gibraltar. Lo he visto en el desembarcadero á la llegada de algún vapor, y por más que yo quisiera no pude evitar los encuentros de aquél, que—mala peste le dé—me consideraba como un colega.

«El judío que me servía, en ocasiones, de intérprete y que conocía perfectamente el personal de Melilla, me decía pocas horas después de mi llegada.

«—Si quisieran averiguar quien ha provisto de armas á los marroquíes, no sería difícil saberlo.

«—¿Cómo?

«—Conozco alguien que está dispuesto á hacer revelaciones al gobernador, que lo pondrán sobre la pista.

«—Sería una acción meritoria, pero es preciso no equivocarse, pues la persona acusada, en cuanto sea conocida, es probable sea el blanco de las iras del pueblo.

«—¡Oh! no hay que temer un error, el que se debe acusar vive tranquilo, creyendo haber evitado toda sospecha.

«—¿Y quién es la persona?

«—Míralo, allá va.

«Mi intérprete me señaló á alguien que ante nosotros pasaba. Era Ben-Amu.

«Efectivamente Ben Amu tenía razón de creerse al abrigo de sospechas. Representante de Inglaterra, quien podía suponer capaz de una traición á un servidor de la roja Albión? Siguiendo la máxima de que la mano derecha no debe saber lo que haga la izquierda, había puesto cada una de ellas al servicio de campos diferentes.

«Vendía armas y municiones á los marroquíes que debían servir para matar españoles, al mismo tiempo que aconsejaba á éstos, no tan sólo de cañonar las kábilas del Gurugú, sino también á las que vivían en el cabo de Tres Forcas. Como sus ocupaciones no le permitían ausentarse de Melilla, embarcaba á bordo del crucero á su hermano, para que indicase á los oficiales los puntos donde debían hacer puntería para matar mayor número de marroquíes.

«Aquel sistema de contabilidad por *partida doble* no le era aun suficiente. Necesitaba más.

«En calidad de proveedor de la guarnición, se hizo dueño de los géneros abandonados por los negociantes marroquíes, al mismo tiempo que en su nombre personal, pedía á las autoridades indemnizaciones por los daños causados á sus correligionarios en el desocupo forzoso del barrio del Polígono.

«No es cierto que Ben-Amu es el tipo del cosmopolita, para quien el nombre patria y civilización no existen, y que la guerra no la considera más que como un negocio donde vender remingtons, y que lo mismo comarceja con la sangre mora que con la cristiana, y que explota sus relaciones, y vende sus secretos?

«Un día, delante de Ben-Amu, significó que me extrañaba las provisiones de cartuchos que los riffeños demostraban tener.

«—¿Cartuchos? me respondió. Son los soldados españoles que se los proporcionan. Durante el fuego y con la precipitación, deja caer el soldado español, de su cartuchera, muchos cartuchos. Tómase la molestia de recogerlos es peligroso, pues podría costarles la vida; además el Gobierno paga, y acabadas unas provisiones llegan otras. Al retirarse, llegada la noche, el ejército á Melilla, los riffeños recorren el campo y recojen municiones que les sirven para renovar sus provisiones.

«Ben-Amu, con irónica sonrisa, añadía:

«—¿Sabéis lo que aguardan los españoles para avanzar? Que los marroquíes hayan acabado sus municiones.»

Estas palabras iban acompañadas de sarcástica sonrisa.

Ayer la risa no se comprendía, hoy se explica perfectamente.

Noir.

Telegramas

Madrid 20.

Todavía funcionan pésimamente las líneas telegráficas por efecto del ciclón que ha atravesado la Península.

En Melilla el ciclón pasó con gran

empuje. Cauó destrozos, y levantó varias tiendas de campaña.

Madrid 20.

El Correo Español publica una interview con don Carlos de Borbón.

El pretendiente censura al Gobierno por su conducta en la cuestión de Melilla.

Declaróse partidario de la ocupación efectiva del territorio marroquí que requiera la seguridad del campo español.

Lamentase de que las circunstancias le impidan pelear por España, y dice que no por esto pierde la esperanza de servir á la patria, y hace saber que monta á menudo á caballo, en prevision de futuros acontecimientos.

Sigue á esto una diatriba contra las predicaciones liberales, origen de los tremendos anarquismos actuales.

Madrid 20.

Los casos coleriformes se han esparcido por toda la isla de Tenerife.

Ayer se registraron 23 invasiones y 6 defunciones.

Madrid 20.

En la catedral de Madrid se han celebrado hoy solemnes honras fúnebres para el descanso eterno de las víctimas de Santander.

Ha oficiado al arzobispo obispo de Madrid Alcalá.

El obispo de Sion ha pronunciado una inspirada oración.

Asistía distinguida concurrencia.—R.

Seccion Insular

Per conducto autorizado se desmienten los absurdos consignados en los párrafos que copiamos ayer del *Católico Balear*, referente á las elecciones de Lluchmayor, firmados por un nombre que nadie conoce.

Es de deplorar que para hacer oposicion se valgan de armas tan poco nobles como las que ha esgrimido el autor de tales cartas, sorprendiendo y comprometiendo la buena fe de honradas redacciones.

Se asegura ser completamente falso lo del arresto de 132 propietarios distinguidos; como lo es también el que haya 123 heridos y de estos hayan muerto dos.

Lo único que hay cierto es que existe un herido y un contuso que ninguna gravedad presentan; y la verdad de lo ocurrido queda depurada en el sumario que se instruyó á seguida de los sucesos y que se ha remitido al juzgado de primera instancia del distrito.

Por el buen nombre de nuestros particulares amigos de Lluchmayor, á los cuales se atribuyen cargos gravísimos, tenemos un singular placer en que se hayan desmentido tales paparruchas.

El producto de la funcion dada el domingo en la plaza de Toros, no dió resultado tan satisfactorio como el anterior, lo cual se explica perfectamente dada la mala tarde que hacía.

Dicho producto estaba destinado á las víctimas de la catástrofe de Santander, y fué de 45'25 pesetas, que con diez que dejó la música y 3 de la taquilla, dan un total de 58 pesetas 25 centimos, que ha sido entregada al Sr. Gobernador de la provincia.

En aplauso de los propietarios de la plaza debemos consignar que no cobraron alquiler en vista de la escasez de los productos.

Anteayer por la tarde al pasar la locomóvil por la calle del Conquistador, desprendiéronse de un triquival dos cañones de bronce comprimido, viniendo á parar al suelo, lo que fué causa de que dicha máquina, con su grua tuviera que suspenderlos, y colocarlos otra vez sobre el carro.

El Sr. Gobernador de Provincia anuncia para el 29 de Diciembre

próximo la subasta del aceite de olivas sobrante en el faro de Porto-Pi, bajo el tipo de 212'27 pesetas, teniendo por objeto dicha subasta el mejorar este tipo en beneficio del Tesoro público.

La Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca ha solicitado que sea declarada de utilidad pública la construcción de las tres primeras secciones del ramal de ferro-carril de Santa María á Manacor que comprenden desde Santa María á Montuiri. El Sr. Gobernador de Provincia ha señalado un plazo de treinta días para admitirse reclamaciones.

El vapor *Bellver* llegó ayer á Barcelona á las siete de la mañana sin novedad á bordo.

La Delegación de Hacienda ha ampliado el plazo para la cobranza voluntaria de cédulas personales en estas islas, hasta el día 15 del próximo Diciembre.

Está vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Son Servera, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Ayer aparecieron nevados los montes que rodean la isla, dejándose sentir un frío muy intenso.

Después de una travesía borrascosísima, fondeó ayer á las diez de la mañana en el puerto de Valencia el vapor correo *Union*, sin novedad á bordo.

El gran retardo es debido á la gruesa mar del Norte y Noroeste que encontró durante el viaje.

Por telegrama se ha sabido que ayer á las diez de la mañana debía salir del puerto de Barcelona para el de Melilla, el vapor *Cataluña*, de modo que es muy probable que hasta el próximo miércoles no esté de regreso, si no ocurre algun contratiempo.

Cerca de doscientos comensales se reunieron ayer tarde en el Teatro Circo para celebrar el triunfo alcanzado por el partido fusionista en las pasadas elecciones municipales.

El próximo domingo en la iglesia de religiosas Teresas, tendrán lugar los solemnísimos cultos, que anualmente se celebran en honor del ínclito mártir S. Juan de la Cruz. A las diez y media se cantará la misa mayor á toda orquesta y luego el sermón que está á cargo del orador sagrado D. Miguel Mascará, Vicario de Lloseta.

Los árboles de la calle de la Riera han derribado estos días de viento gran número de tejas de los edificios contiguos al Teatro Principal, con grave riesgo de las personas que circulaban por aquella concurrida vía.

Suplicamos al Sr. Santandreu disponga inmediatamente la poda de dichos árboles si quiere evitarse tengamos que deplorar alguna desgracia personal.

Han tomado refugio en nuestra bahía varios buques de alto bordo entre los cuales figura un vapor de tres palos.

Agradecemos á nuestro estimado amigo D. Jaime Morey, presidente de la sociedad *La Protectora*, la invitación para asistir al concierto que tendrá lugar mañana en los salones de dicha sociedad, cuyo programa insertamos en el lugar correspondiente.

Es un hecho la instalación del alumbrado público en el vecino

pueblo de Fornalutx. El actual Alcalde quiere dejar este grato recuerdo de su paso por el Consistorio.

Ayer á cosa de las cuatro y media de la tarde, fué conducido á la casa de Socorro del Ayuntamiento, un joven de 14 años, que trasportaba fardos de curtidos en un sota-banco de la casa que el Sr. Castell tiene establecida en la calle de Colón, cayéndole uno de ellos encima del brazo, con tan mala suerte, que se lo fracturó.

Servicios prestados por la Guardia civil:
Santañy 23.—Denunció á cinco cazadores.

Manacor 23.—Puso á disposición de la autoridad á un sujeto por apacentar ganado en terreno vedado para ello.

Ha llegado á Mahon una escuadra inglesa.

Habiendo llegado el vapor trasatlántico *Catalina* á Santander el día siguiente de la catástrofe á consecuencia de la explosión ocurrida á bordo del *Cabo Machichaco* y haber tenido que demorar dicho buque en aquel puerto las operaciones de descarga, se ha aplazado su venida á estas aguas hasta el día 30 del actual.

Menos gente que la que esperábamos, acudió anoche al Principal.

La brillante banda de cornetas tuvo que repetir las diferentes evoluciones que ejecuta con suma habilidad y ajuste en medio de atonadores aplausos.

Esta noche se estrenarán el juguete *Dos cazadores* y *La barca nueva*.

Para mañana se anuncian dos grandes funciones, tarde y noche y muy en breve el estreno de la maniobra militar *La Espada de honor*.

En prevision del mal tiempo, el vaporcito *Cabrera*, suspendió ayer su viaje en el momento de emprenderlo.

De los pasajeros que salieron en el vapor *Bellver* había unos cincuenta, la mayor parte de ellos hijos de Andraitx, que van á Cuba para dedicarse á los trabajos de zafra, trabajos penosos pero lucrativos.

Un agente terapéutico de primer orden.

(Desconfiar de las imitaciones)

Gracia 24 abril 1886.


En diversas ocasiones que he administrado la «Emulsion Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa en enfermos «tuberculosos» y en diversos estados de pobreza orgánica, he observado magníficos resultados. Su buena composición é inalterabilidad, su sabor y olor no ingratos como los de aceite de bacalao simple, hacen de la citada «Emulsion Scott» un agente terapéutico de primer orden.

Dr. JOSÉ RIBOT.

SUSCRIPCIÓN abierta en cumplimiento de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital y encabezada por los Sres. Concejales al objeto de allegar recursos para contribuir á los gastos de guerra en Africa.

	Pesetas.
Suma anterior.	5.561'44
Colegio Médico Farmacéutico	50'00
Total.	5.611'44

SUSCRIPCIÓN abierta en cumplimiento de lo acordado por la Excmo. Diputación provincial, con destino á la adquisición de armamento, ó al so-



Don Pedro Aliaga y Rubio

2.º TENIENTE DE CARABINEROS RETIRADO

Falleció el 20 de los corrientes

(E. P. D.)

La familia del finado ruega á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrarán el lunes 27, de 10 á 12, en la parroquia Iglesia de San Nicolás.
No se invita particularmente.

	Pesetas.
Suma anterior.	44.669'44
Colegio Médico Farmacéutico	50'00
Total.	44.719'44

(Se continuará.)

La Protectora
La Junta organizadora que entiende en la función que ha de celebrarse el domingo 26 para allegar recursos por los heridos de Melilla, invita á los socios de la misma á que asistan, dándose una prueba más de sus sentimientos filantrópicos.

- PROGRAMA.**
- Primera parte*
- 1.º Preludio, por la banda del Regimiento de Filipinas.
 - 2.º Flora de Maig, por el coro La Constancia.
 - 3.º Invocacion de Roberto, por el señor Vázquez.
 - 4.º Barcarola La Gioconda, por el señor Pina.
 - 5.º Vals Grieg, por los Sres. Llobera y Terrés.
 - 6.º Romanza, por el Sr. Valenzuela.
 - 7.º Galop de Concierto, por los señores Pinto y Llorens.
- Segunda parte*
- 8.º Sinfonía, por la Banda del Regimiento de Filipinas.
 - 9.º Hernani, por el coro La Constancia.
 - 10 Non ti distare, por el Sr. Morre.
 - 11 Raconto, Lohengrin, por el señor Delgado.
 - 12 El libro santo, por los Sres. Florest, Sagura y Roig.
 - 13 La Hebra, romanza, por el señor Vázquez.
 - 14 Norma, por La Constancia.
- Las piezas de canto, serán acompañadas en el piano por los reputados profesores señores Pinto, Llorens, Torrens y Roig.

Teatro Principal

Compañía cómico-lírica

Funcion para hoy

DOS CAZADORES

LA BARCA NUEVA

EL CHALECO BLANCO

LA CZARINA

A las ocho.

Entrada general 1 peseta.—Id. al Paraiso 3 reales.

Plaza de Toros de Palma

Grandioso espectáculo para el domingo 26

Por la notable y numerosa compañía que dirige

D. Luis Agustini

Grandes novedades y preciosas pantomimas, tomando parte todos los artistas de la compañía.

Beneficio del público

Terminando la función con la gran pantomima

LAS TRINCHERAS DE MORREUCAS

Entrada general 15 céntos.

A las tres en punto.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Oficial.—Araaf escribió á Macias diciéndole que le era imposible ir ayer á Melilla por causa del cansancio y tener que arreglar asuntos. En el campo, los moros no nos hostilizan y destrúyense las trincheras con que nos hostilizaban. Ha terminado el reparto de fusiles Mauser.

Madrid 23, 1'40 t.

En el Consejo presidido por la Reina se ha examinado el resultado de las elecciones; solo el 20 por 100 han obtenido los republicanos. Negándose importancia á lo que ocurre en Rio de Oro. Se han visto algunos moros. Hoy á las diez de la mañana se habrá celebrado la conferencia con Araaf. En cuanto lleguen noticias se reunirá el Consejo.

Madrid 23, 8'45 n.

En Durango ha habido un motin entre los reservistas por no pagarles los socorros. Los revoltosos iban acaudillados por un sargento. Hubo pedradas y gritos varios.

Madrid 23, 9'10 n.

Verificóse la entrevista entre Araaf y Macias cerca del Mantelete á las once de la mañana. Araaf iba escoltado de cincuenta ginetes y Macias de los dragones de Santiago. Ha durado una hora y ha sido en una tienda de campaña. Apesar de la reserva del Gobierno, asegúrase que Araaf acentuó la amistad y prometió la sumisión de las kábilas, formulando pretensiones que se desconocen.

Madrid 23, 11'55 n.

Confírmase que la dolencia del señor Sagasta ha sufrido un retroceso; se le operará la tibia, repitiéndose la operación. Cúrale el señor Sanmartín. Hoy ha andado con muletas dolorido.

(De nuestro servicio particular)

Madrid 24, 12'10 m.

Han caído copiosas nevadas en casi todas las provincias de España. Reinan grandes temporales en el mar, habiendo desaparecido numerosos buques, ignorándose su paradero.

En las playas de Calais cada día el mar arroja nuevos cadáveres, desvelándose las autoridades para prestar auxilios á los desgraciados naufragos.

En el Abra ha naufragado un pailebot mallorquin cargado de sosa procedente de Vigo, habiendo perecido uno de sus tripulantes.

En Melilla se están haciendo grandes preparativos para realizar nuevas operaciones.

Ha terminado felizmente en Getafe el alboroto promovido por los reservistas.

En Valencia ha caído una gran nevada esta última noche, y en un pueblo de Huesca los habitantes están sitiados por la nieve.—S.

Calendario Zaragozano

PARA EL AÑO 1894



Materias que contiene:

Posición geográfica—Épocas célebres—Cómputo eclesiástico—Fiestas móviles—Témporas—Órdenes—Estaciones—Días que se saca ánima—Ferias—Mercados—Itinerario de correos y ferro-carriles—Días de gala—Equivalencias de pesos y medidas—Entrada del sol en los signos del zodiaco—Eclipses del sol y luna—Jubileo de Cuarenta horas—Devociones mensuales—Devociones semanales—Distancia de Palma á los pueblos de la isla—Itinerario y tarifa de tranvías—Población de España—Botiquín del navegante—Tarifa de Ferro-carriles—Reducciones de la moneda mallorquina á pesetas y céntimos—Reducción de canas á metros—Detalles de Mallorca, Menorca é Ibiza—Signos y Planetas—Fiestas cívico-religiosas de los pueblos de las Baleares—Dominio de los planetas en el cuerpo humano—Población de las Baleares—Juicio del año—Nomenclatura de las calles y plazas de Palma—Anuncios importantes y recomendables.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 y en la imprenta de este periódico San Pedro Nolascó 7, al precio de 10 céntimos de peseta uno y 5 pesetas el ciento

MONTEPOI NACIONAL

IMPOSICIONES, AHORROS Y PRESTAMOS PARA LAS

QUINTAS

DELEGADO GENERAL EN LAS BALEARES
Don José Barnils, Conquistador, 18 PALMA.

Comisarias

Sres. M. y Obrador, Felanitx.
D. Miguel Lanuza, Sóller.
D. Antonio Moger, Llinchmayor.

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España ofreciendo todas las garantías á sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada la quinta y hecha la liquidación entregarles á su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería, evitándose á la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los suscribe sino que les legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos que nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año pasado ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado á sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante á todos los individuos á ella suscritos.

Para más informes y suscripciones, dirigirse á los Sres. representantes arriba indicados.

El Delegado, José Barnils.

EL GERMINADOR

ES EL SALVADOR DE LA AGRICULTURA

Aumento positivo de una tercera parte más de las cosechas empleándolo al sembrar trigos, cebadas, centeno, avena, garbanzos, maiz, arroz, patatas, remolacha y toda clase de granos y legumbres.

Con este maravilloso producto recientemente descubierto por el Doctor Quarante, pueden tener los esquilados agricultores de España un recurso poderoso para neutralizar la triste situación porque está atravesando la agricultura nacional. Al efecto invitamos á los labradores á que ensayen los asombrosos efectos de este producto de la química moderna, sembrando en sus terrenos una cantidad de simiente mezclada con EL GERMINADOR y otra igual sin él, pudiéndose de este modo apreciar en su día los portentosos efectos del GERMINADOR.

Precio de la dosis para la siembra de 40 hectólitros de simiente, 9 pesetas.

Los pedidos acompañados de su importe se dirigirán al Director de la Agencia Mercantil é Industrial, Rambla de Cataluña, 128, Barcelona, Depositario exclusivo de EL GERMINADOR, en la Península.

Venta

A voluntad de su dueño se vende un entresuelo sito en la calle de Vilanova. Para informes Santa Clara 41 principal.

Se alquila

Un espacioso almacén situado en el Arrabal de Sta. Catalina cerca el almacén de maderas de D. Bartolomé Perras. Informará la «Isleña Marítima», Palacio, 26. 15

Venta

Tanto se alquila ó se vende al contado ó á plazos, el local que estaba ocupando la fábrica de fósforos de Francisco Roca, situada en el «Colomaret» junto á la fábrica de los Sres. Ribas.

Esta se forma de un grande y espacioso salón con suficiente luz para cualquiera industria por delicada que sea, un grande patio con otras dependencias, un pozo con agua potable y de fuente. Razon: Sindicato 72, 2.º 17

Anuncio

A todas las personas que envíen 35 céntimos en sellos de correo al director de la casa Inglesa A. D. L. Wilson, 19 calle de España, S. Gervasio, Barcelona, recibirá franco por correo una instrucción para ganar seguramente hasta 400 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 150 pesetas. 8

Se venden unas puertas de zaguán, grandes y en buen estado de conservación. Informarán, calle los Olmes 21. 6

ZAPATERIA

DE MIQUEL SALVA
SINDICATO.—Num. 55 tienda.
Grande y variada surtido de calzado de todas clases para Señora, caballeros y niños, á precios económicos. 18

VAPOR DIRECTO
ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS.

Vapores Transatlánticos
de PINILLOS, SAENZ y Compañía
Saldrá de este puerto para los de PUERTO RICO, MATANZAS y HABANA con escala en CANARIAS, el día 21 de Noviembre corriente el magnífico y grandioso vapor español de acero de 6.500 toneladas, clasificado 100 A. I. del Lloyd



Catalina

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos.

Consignatarios: Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20.

Nodriza

Una jóven de 26 años de edad con leche de tres meses desea encontrar criatura para criar, en casa de los padres.

Darán razón Plaza de la Constitución número 118, 2.º

Se alquila el último

piso de la casa calle de Siete Esquinas núm. 8, su dueño vive calle de Tamarer núm. 40.

Está para alquilar una

botiga de gran capacidad con estresuelos calle del Mar n.º 20, darán razon calle Boteria n.º 14 principal.

Buñuelos

En el horno de Seguí, los habrá todos los domingos y fiestas al medio día, de la clase superior al precio de 14 céntimos de escudo la libra. 9

Academia preparatoria

del año de ampliacion para Medicina Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la direccion de D. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

VICHY CATALAN
LAS AGUAS MINERALES - NATURALES
Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 6 de Marzo de 1883
Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras
CURAN: FIEBRE, GASTROENTERITIS, etc., etc.
SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE
Combatiendo las afecciones de las vías respiratorias y reumáticas, padecimientos intestinales, etc.
EMBRAGOS, catarros de la nariz, catarros biliares, catarros auditivos, etc.
ENFERMEDADES DE LA VEJEZ: TOXEMIAS, etc.
Puede el VICHY CATALAN ser tomado en forma de bebida y de bebida de agua mineral.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto tarde).

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

FARMACIA Y LABORATORIO DE G. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Cultos Sagrados

Hoy sábado.—En el Hospital encelurán las Cuarenta Horas: exposición á las seis; acto seguido oficio matinal; á las diez tercia y misa mayor con música y sermón por el P. Antonio Tomás. Por la tarde, los actos de coro, y al anochecer, Rosario, Triángulo con música y sermón por el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, *Te Deum* y la reserva.—Mañana y toda la octava, visitando Santa Catalina y rogando á intencion del actual Pontífice León XIII confesados y comulgados pueden ganar indulgencia plenaria aplicable á las Almas del Purgatorio por dicho Pontífice.

En la Merced, á las siete y media, misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdón. En San Jaime y San Nicolás, al anochecer, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En San Francisco, al anochecer, después de rezada la Corona se pondrá de manifiesto S. D. M., luego habrá plática y el ejercicio de la Felicitación Sabatina, Corte de Maria.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

Movimiento local

Hospital civil

Día 21.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 3.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Francisca Pou Amer, casada 33 años. Sto. Cristo, peritonitis.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger.